

Articulation des programmes de formation aux habiletés parentales et des interventions en milieu scolaire dans le cadre du TDA/H : vers une collaboration école-famille

Céline CLÉMENT, PhD

École supérieure du professorat et de l'éducation (ESPE)
LISEC, EA2310, Université de Strasbourg, France¹

Stéphane HAUTH-CHARLIER

Chercheure post-doctorante
École de psychoéducation, Université de Montréal, Québec, Canada

Résumé : Le traitement du choix du TDA/H chez l'enfant et l'adolescent consiste en un traitement combinant la pharmacologie et les interventions psychosociales. Les programmes de formation aux habiletés parentales s'inscrivent dans ces interventions psychosociales. Considérant qu'un consensus semble établi pour une meilleure articulation entre les pratiques parentales et les interventions des enseignants, notre article vise à présenter les éléments clés des programmes de formation aux habiletés parentales et leur cohérence avec les recommandations faites aux enseignants pour l'adaptation de l'enseignement aux élèves avec un TDA/H. Finalement le concept de collaboration école-famille est discuté au regard des études scientifiques portant sur cette question.

Mots-clés : Communication école-famille - École - Enseignant - Famille - TDA/H.

Coordination of training programs for parental skills and initiatives in schools related to ADHD: toward cooperation between schools and families

Summary: The treatment of choice for children and adolescents with ADHD is a combined treatment pharmacotherapy and psychosocial treatment. The parent training programs are part of these psychosocial interventions. Whereas a consensus seems to be established to improve the link between parenting practices and teachers interventions, our article aims to present the key elements of parent training programs and their consistency with recommendations for teachers in their class for students with ADHD. Finally the concept of school-family collaboration is discussed in the light of scientific studies on the issue.

Keywords: ADHD - Communication school-family - Family - School - Teacher.

1. celine.clement@unistra.fr